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失議席未忘本 誓建宜居西環
張國鈞：痛心政治凌駕民生 困境服務願望更強

香港文匯報訊（記者 高俊威 ) 立法會
內務委員會一直未能選出正、副主席，政
務司司長張建宗昨日發表網誌指出，事件
嚴重影響立法會事務，政府對此十分關
注，並形容現時內會工作完全「停擺」，
情況前所未見，絕不理想，令人深感遺
憾，故衷心希望議員以務實的態度，不要
讓政治凌駕公眾利益及市民福祉，盡快讓
立法會事務重回正軌，履行立法會在基本
法下的憲制職能。
張建宗表示，今個立法年度是本屆立法

會任期內的最後一個立法年度，由現在至
明年7月任期完結只有7個多月時間，但
尚待審議的項目繁多。政府對於立法會內
會一直未能選出正、副主席，致嚴重影響
立法會事務，更是十分關注。
他強調，內會是立法會重要的「齒

輪」，負責執行其憲制職能中不可或缺的
一環，旨在為立法會會議作準備，並商議
與立法會事務有關的事宜，包括負責監督
處理法案的工作。

內會主席從缺不理想
他指出，自今年10月起，內會已舉行9

次會議，惟經20多小時仍未能選出正、副

主席，令內會完全「停擺」，不能正常運
作，情況前所未見，絕不理想，令人深感
遺憾。
他引述立法會秘書處指，內會要待完

成正、副主席選舉後方能處理職務，即
內會在現階段不能就施政報告致謝動議
的辯論安排作決定；不可就政府提交的
法案及附屬法例決定是否成立委員會審
議；不可聽取法案委員會的報告，以便
為法案恢復二讀辯論作準備；以及不會
聽取其轄下、研究附屬法例或政策事宜
的小組委員會的報告。

民生法案大塞車
他表示，雖然自本立法年度至今，立法

會已通過3項政府法案，但這些法案全是
上年度已提交上立法會大會議程，並原定
於今年7月恢復二讀辯論的項目。此外，
政府已向立法會提交18項法案，包括11
項於上年度已首讀並正審議的法案，及7
項於本年度首讀的法案。但礙於目前內會
的困局，這些法案均停滯不前。
他進一步指出，政府已計劃再向立法會

提交14項法案，當中不乏和經濟和民生息
息相關的項目，例如改善樓宇消防安全；

打擊無牌酒店及賓館；延長法定產假由現
時10周增加至14周等。
他表明，如本屆任期完結前，立法會未

能完成審議並通過這32項法案，這些法案
將全部失效。如要在下屆立法會再次引入
法案，便要重新開始走足議會程序，這對
於議會、政府，以至全社會的時間和資
源，都是一種浪費。
他希望立法會議員以務實的態度，不要

讓政治凌駕公眾利益及市民福祉，突破困
局，盡快選出內會正、副主席，讓立法會
事務重回正軌，履行立法會在基本法下的
憲制職能，讓各項草案得以推展。

劉怡翔讚獨檢委既治標亦治本

張建宗促議員讓立會速返正軌

在張國鈞擔任中西區西環選區區議員
的8年間，社區發生了很大變化，

其中一項重大突破是居民期待超過20年
的鐵路開通。他表示，當年西港島線尚未
開通時，交通不便，在區內活動的多為本
區居民，社區發展較慢，後來西港島線開
通後，區內發生翻天覆地的變化。張國鈞
說，區內有很多新樓落成，亦由於地理環
境與跑馬地相近，吸引很多特色餐廳開

設，同時也令很多中產與專業人士搬入。

增康體設施 推海濱長廊
在西港島線開通後，張國鈞密切留意

港鐵的承載能力，及對其他公共巴士交
通的影響。他亦要求港鐵公司興建一所
新型的游泳池，增加區內的康體設施，
讓社區更加宜居。
在過去數年，張國鈞與觀龍、堅摩選

區的議員共同努力，推進海濱長廊建設
發展。張國鈞表示，待整條海濱長廊打
通後，居民可以近距離享受維港景色，
飽覽青馬大橋風光，在此跑步、健身、
散步等，都相當舒服。

區內人流變 尋新辦公室
張國鈞對堅尼地城一帶，花了不少心

血經營，雖然區議會選舉惜敗，但張國

鈞表示，他還會密切關注社區建設工
程，讓有關設施更迎合居民需要。
他動情地表示，自己與街坊早已建立

了一份信任，無論區內大小事務，甚至婆
媳糾紛，街坊也會向他尋求協助。他說，
現時區議會地區辦事處所在位置，因為區
內交通的改變，人流已經大幅減少，正好
趁今次落選，可以重新部署，尋找更方便
服務街坊的辦公地點，再出發。

對民建聯中西區西環選區區議員

張國鈞而言，在社區投放8年的心

血，與街坊建立的感情和互信，都

不會因為黑暴下的一次選舉失利而放棄。他近日在接受香港文匯報

訪問時表示，今次選舉結果顯示政治凌駕民生，很多選民只投立

場，不看候選人往績及能力，實在令人十分痛心，亦為香港未來憂

心。不過，愈是遇到這樣的情況，張國鈞建設社區的願望就愈強，

他向街坊承諾，雖然失了議席，但會繼續為他們服務，立志要把西

環打造成街坊理想的宜居社區。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

煽暴派常抹黑建制派用「蛇齋餅糭」收買支持者，以
此踐踏和挑撥建制派與街坊之間的情誼。張國鈞強調，
這種說法簡直是子虛烏有，更是對不同政見人士的不尊
重。從6月開始，社會充斥着暴力恐嚇，在區議會選舉
前夕，建制派候選人更成為被攻擊目標。張國鈞的義工
雖然亦會因為暴力升級感到緊張害怕，但從未退縮，甚
至還有新人加入，支持者如此真心付出，不僅令張國鈞
感動不已，亦令煽暴派的抹黑不攻自破。
張國鈞回想選舉期間，每次擺街站均受到暴力威脅、

滋擾生事、粗口辱罵，甚至有人搶走手上單張，再擲到
面上，種種黑色恐怖手段數之不盡，令義工難免感到緊
張。當立法會新界西議員何君堯在擺街站被意圖謀殺事
件發生後，恐怖氣氛進一步蔓延，義工們更為擔心害
怕。張國鈞透露，「有次一位陌生街坊走近，與我們談
及地區問題，雖然這是擺街站常見的事情，但義工就相
當緊張，街坊走後，他們才鬆口氣，坦言『嚇死我們
了』。」一件日常小事，但當中的心理負擔可想而知。
儘管如此，張國鈞的義工從未退縮，依然每日幫助他

助選，更有一些街坊主動提出要擔當義工，這些無不令
張國鈞動容。正是義工的全力支持，令他更感到自己肩
上的責任，他相信自己和團隊會無畏無懼地面對這次前
所未有的政治風暴，未來將更好地服務社區。

■香港文匯報記者 鄭治祖

情誼克服恐懼
街坊全力助選

香港文匯報訊（記者 文森）財經事務
及庫務局局長劉怡翔昨日發表網誌，指持
續半年的修例風波所引發的一連串社會事
件未有削弱香港在「一國兩制」下作為國
際金融中心的地位，強調香港仍有多方面
的優勢，但指社會必須要回歸理性及恢復
秩序才能持續繁榮安定地發展，相信行政
長官林鄭月娥就近月情況而提出成立的獨
立檢討委員會可治標治本地解決問題。
劉怡翔在網誌透露，他上月曾兩度與一

批年輕金融專才會面，討論近月香港經濟
和社會所面對的挑戰，指當中有一半人認
為香港當前的情況源於政治訴求，亦有一
半人認為民生問題以及社會深層次矛盾是
主因之一。

指風波無削弱港金融地位
參與會面人士雖然對如何解決香港當前困

局有不同意見，但劉怡翔表示，行政長官已

經提出正參考英國等地經驗，就事件成立獨
立檢討委員會，檢視社會動亂的原因，以找
出問題及向政府提出建議應對措施，形容做
法「不但能治標，亦應能治本」。
劉怡翔又強調，近月的一連串社會事件

並沒有削弱香港在「一國兩制」下作為國
際金融中心的地位，他引用一篇最近於
《金融時報》刊登的文章，強調香港的價
值建基於營商便利、完善司法制度、聯繫
內地與世界的角色，及其他城市無法取代
的客觀現實。

制度優勢仍存 還須恢復秩序
劉怡翔同時表示，世界級的金融基建、

自由的資訊流通，以及多元化和專業的金
融人才同樣是香港賴以成功的基石，指特
區政府正繼續優化上市平台，支持資產及
財富管理業務，及促進金融科技和綠色金
融發展，以為年輕金融專才帶來更多發展

事業機會，並確保香港作為亞洲領先金融
樞紐的地位。
不過，劉怡翔亦強調，香港即使在制度上

有優勢，社會亦必須回歸理性、恢復秩序，
金融中心才能持續繁榮安定地發展。他指自
己會繼續與業界不同的代表見面，虛心聆聽
他們的意見，為香港恢復平靜出一分力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
煽暴派頭目早前「車輪式」跑到
美國，向外國勢力乞求干預香港
內部事務，而美國總統特朗普早
前更簽署所謂「香港人權與民主
法案」，日前更轉帖其高級顧問
Kimberly Guilfoyle的文章，揚言
香港對美國與中國達成貿易協議
「至關重要」云云。多名政界人
士昨日接受香港文匯報訪問時指
出，美國狼子之心眾所周知，批
評一些別有用心政客協助外國勢
力打擊中國，藉以傷害國家的整
體利益。他們冀香港社會齊心一
致，力抗外國勢力的不軌企圖。
特朗普昨日在其社交網絡平
台，轉帖其高級顧問 Kimberly
Guilfoyle在美國媒體《Daily Call-
er》上的文章，當中提及到在特朗
普簽署了所謂「法案」後，香港
多處被美國國旗「籠罩」。
文章稱，特朗普知道，香港需
要美國的「支持」，才能維持其
「獨立性」，同時香港為美國在
中美貿易戰中帶來優勢，認為可
通過香港，令美國在談判過程中
取得更大利益云云。

梁志祥：美霸權眾所皆知
全國政協委員、新社聯會長梁

志祥表示，美國霸權眾所皆知，
一直以「國際警察」自詡，實際

只為插手別國的內部事務，從中
混水摸魚，為自己圖謀利益。他
認為，要粉碎外國勢力的陰謀，
大家必須團結一致，抵制外國勢
力，揭批反中亂港分子。

何俊賢：外力非為港好
民建聯立法會議員何俊賢指

出，以美國為首的外國勢力千方
百計遏制中國崛起，他們看準香
港的自由、開放制度，聯同香港
煽暴派裡應外合製造事端，早有
反對高鐵「一地兩檢」、反對國
歌法等先例，現又借修例風波令
香港亂了半年之久。事到如今，
港人應該清醒，美國等外國勢
力，非真正為香港好，只是視香
港為籌碼，損害國家利益。

何啟明：港人勿被美利用
工聯會立法會議員何啟明提

到，特朗普方面已經表明，只是
利用香港的混亂，作為中美貿易
戰的談判籌碼，讓美國能夠取得
最大的利益，根本與什麼「人權
自由」拉不上任何關係，香港不
要妄想美國為自己爭取什麼「人
權自由」。他又說，香港事實上
相當自由，市民的人權也得到保
障。大家須認清真相，外國勢力
只是損害國家、損害香港，港人
不要被利用當棋子。
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■劉怡翔早前與一批年輕金融專才討論近
月香港經濟和社會面對的挑戰。網誌圖片

■張國鈞的議員辦事處8月時曾被塗污破壞。資料圖片

■張國鈞謝票時獲不少街坊關心。 張國鈞供圖■張國鈞表示，會繼續為街坊服務。 香港文匯報記者 攝

■張建宗對內會「停擺」表示遺憾。

■美國當局簽署「法案」後，香港多處被美國國旗「籠罩」。
資料圖片


